

Fondation Braillard Architectes – Bibliographie par projet

Cote FBA		page
10.2	Villa Gallay	3
10.4	Hôtel particulier F. Bel au 4 rue Sénebier	3
10.5	Voie d'accès au palais de la S.d.N.	3
10.8	Villa George	3
10.10	Ecole de Bernex	4
10.13	Agence P.L .M .	4
10.22	Ecole de Mies	4
10.42	Ugine	5
10.48	Immeuble 121-125 rue de Lausanne	5
10.50	Hôtel de Ville en l'Île et Monument aux Réformateurs	5
10.53	Usine Antoine à Sallanches	6
10.55	Cité Vieusseux	6
10.56	Téléphérique du Salève	8
10.64	Villa du Cygne (Dalmorès) à Coppet	9
10.71	Concours pour le Monument Hodler	10
10.73	Concours pour l'Hôtel de District au Locle	10
10.76	Ecole d'Avully	10
10.77	Villa Félix Wanner à la Belotte	10
10.78	Projet d'aménagement de la rive droite	11
10.81	Villa Fortis	16
10.84	Concours pour une caserne de pompiers et garage	16
10.85	Comptoir d'Escompte	16
10.87	Concours pour une banque Crédit Suisse	16
10.91	Gare d'Annemasse, compagnie C.E.N.	16
10.94	Projet pour une Bourse du Travail	17
10.99	Concours B.I.T. (Bureau International du Travail)	17
10.102	Concours pour un hôtel à Vevey	17
10.104	Concours pour le quartier de la gare à Bienne	17
10.105	Concours pour le Collège de Saint-Jean	18
10.106	Concours pour l'aménagement des Asters	18
10.107	Concours pour des constructions rurales	18
10.111	Lotissement Moillebeau	18
10.119	Parc Château Banquet	18
10.121	Villa Deboeuf à Founex	19
10.122	Immeuble 3 avenue de Gallatin	19
10.123	Immeuble 9 rue St-Jean	19
10.124	Concours pour un Muséum d'Histoire Naturelle	20
10.126	Aménagement Beaulieu-Varembé	21
10.128	Concours pour la gare de Cornavin	21
10.129	Quai Turrettini	22
10.134	Concours pour des façades de l'usine de Verbois	23
10.135	Concours pour des logements du personnel de l'usine de Verbois	23
10.142	Maison Ronde	24
10.143	Squares Montchoisy	24
10.145	Station-service (garage) de la place des Nations	26
10.146	Mairie-école d'Onex	27
10.147	Logements économiques à Bâle (WOBA)	27
10.151	Projet d'habitations économiques « Les Pervenches » à Carouge	28
10.154	Aménagement de la place de la Synagogue et portail	28
10.160	Villa Simonin au Petit-Saconnex	28
10.184	Villa Florval à Versoix	29
10.208	Villa Prudat au Grand-Saconnex	29
10.210	Villa Noul au Petit-Saconnex	29
10.236	Passage Malbuisson	29
10.237	S.I. Vitra, place de la Fusterie	29

10.250	Concours pour l'aménagement des Terraux du Temple	30
10.254	Concours pour l'aménagement du quartier du Seujet	30
10.259	Concours pour l'école de Meyrin	30
10.260	Concours pour l'école de Genthod (1 et 2)	30
10.262	Concours pour un centre scolaire au Crêt à Neuchâtel	30
10.265	Collège moderne rue d'Italie, transformation	31
10.266	Ecole du Trembley	31
10.267	Salle Communale ou de réunion à Chancy	31
10.283	Projet quartier Crêts-Moillebeau	31
10.287	Concours pour un Hôtel de la Caisse d'Epargne	32
10.290	Concours pour un Hôpital Régional à Sion	32
10.294	Concours pour la reconstruction de l'Hôpital Cantonal et policliniques	32
10.369-370-451-452	S.C.C.U. Beaulieu et 24-40, rue du Grand-Pré	32
10.400	87-97 rue de Lausanne	32
10.487	Pax Assurances	33
10.498	Magasins La Placette	33
10.529	Banque La Discount	34
10.530	Zurich Assurances	34
10.540	OMPI	34
10.545	BIRPI	35
10.577	La Genevoise	35
10.605	Paribas	35

Projets sans dossier FBA

▪	Plan Directeur	36
▪	Monument Edouard Rod	37
▪	Aménagement de la rue de la Cathédrale de Lausanne	37
▪	Département des Travaux Publics 1934-36	37
▪	Concours Chapelle Protestante à Neuchâtel	37
▪	Bâtiment scolaire à Colombier	37

10.2 Villa Gallay

- « Les Saules », villa de M. F. Gallay, Collonge-Bellerive près Genève », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 5, pp. 3-5.
- « Les Saules », villa de M. F. Gallay, Collonge-Bellerive près Genève », *Das Werk*, 1933, n° 12, p. 375.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 248.
- « La propriété Gallay : une villa « échantillon », *Alerte*, décembre 1991, n° 41, pages 2-3.

10.4 Hôtel particulier F. Bel au 4 rue Senebier

- Rapport d'expertise concernant l'immeuble: 4, rue Senebier, (H.G. Lesesmann). 27 décembre 1944.
- Inventaire Suisse d'Architecture: 1850-1920, Société d'Histoire de l'Art en Suisse. Zurich, 1982, vol. 4., p. 383.
- Le Grand Siècle de l'Architecture genevoise, Société d'Art Public, Genève, 1985, p. 52.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, pp. 131-132.

10.5 Voie d'accès au palais de la S.d.N.

- « Concours d'idées pour les voies d'accès de la S.d.N. », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1934, n° 12, pp.144-145.
(Louis Blondel).
- « Les grandes artères de circulation », *La Suisse*, 23 juillet 1931.
- F.G., « Les voies d'accès du Palais de la Société des Nations » *La Suisse*, 14 juillet 1932.
- M.B., « La question des Grottes et les voies d'accès à la S.d.N. » *La Suisse*, 21 mai 1931.
- J.H. Schurch, « Suggestions ! », *La Suisse*, 16 avril 1931.
- G ; « Les voies d'accès à la S.d.N. », *La Suisse*, 5 mars 1931.
- Rapport d'activité du département des travaux publics pendant les années 1934-1936, Genève, octobre 1936, pages 27-30.

10.8 Villa George

- « Arbeiten von Maurice Braillard, Architekt B.S.A., Genf » *Das Werk*, juin 1926, p. 178.
- Wattjes J.-G., *Moderne ARchitectur*, Kosmos. Amsterdam, 1927, p. 338.

10.10 Ecole de Bernex

- « Landliches Schulhaus in Bernex bei Genf ». Erbaut von Maurice Brillard, architeckt in Genf *Schweizerische Bauzeitung*, avril 1913, n° 61, pp. 44; 203.
- Baudin Henry, Les nouvelles constructions scolaires en Suisse, éd. d'Art et Architecture, Genève, 1917., pp. 234-239, 2 vol.
- Birkner O. Bauen und Wohnen in der Schweiz : 1850-1920. Artemis, Zurich, 1975, p. 119.
- Inventaire Suisse d'Architecture : 1850-1920, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, Zurich, 1982, vol. 4., p. 323.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 334.
- Travail universitaire : Martin I. Micheli A., Ténor G., Trunde J., Maurice Brillard Architecte, 1879-1965. EPFL, Lausanne, sans date, pp. 44-46.

10.13 Agence P.L.M.

- Gampert F., « La transformation de nos rues », Feuille d'Avis Officielle de Genève du 21 janvier 1930.
- « A travers les rues de nos cités », *La Patrie Suisse* du 22 janvier 1930, p. 46.

10.22 Ecole de Mies

- Baeschlin H., « Aus welschen Bauen », *Schweizerische Baukunst*, novembre 1911, pp. 313-321.
- "M" (Camille Martin?) « Das Schulhaus in Myes », *Schweizerische Baukunst*, jnvier 1913, pp. 17-27.
- "M" (Camille Martin?) « L'Ecole de Myes (Canton de Vaud) ». *L'Architecture Suisse*, février 1913, pp. 17-19.
- Baudin Henry, Les nouvelles constructions scolaires en Suisse, éd. d'Art et Architecture, Genève, 1917, pp. 400-402.
- Gubler J., Nationalisme et Internationalisme dans l'Architecture moderne de la Suisse, L'Age d'Homme, Lausanne, 1975, pp. 63-64.
- Birkner O. Bauen und Wohnen in der Schweiz : 1850-1920. Artemis, Zurich, 1975, p.119.
- Travail universitaire: Martin I. Micheli A. Ténor G., Trunde J., Maurice Brillard Architecte, 1879-1965, EPFL, Lausanne, sans date, pp. 49-52.
- Rapport du jury du 15 mai 1990, (concours d'architecture).
- Règlement du programme, décembre 1990, (concours d'architecture).

10.42 Ugine

- Baeschlin H., « Verwaltungsgebäude und Beamtenwohnhäuser der Société Electrométallurgique P. Girod in Ugine », *Schweizerische Baukunst*, mars 1911, pp.77-83.
- « Architecture », *La Suisse Libérale* (Neuchâtel) du 30 mars 1911.
- « L'Art de Bâtir », *La Tribune de Genève* du 30 mars 1911.
- Buffet Léon, Ugine, *Notes d'Histoire*, Annecy, 1939, p. 444.
- « Polémique à propos des toits pointus ». L'Encensoir, n° 1, supplément de *Le Pilon*, 14 février 1936.
- Prévost René, « Un entrepreneur dynamique en Savoie : Paul Girod », *Métiers et Industrie en Savoie*, Annecy, 1976, p. 303.
- Delorme R., Souvenirs de Haute-Savoie, Annecy, 1979, p. 74.
- Marrey B., guide : Rhône-Alpes. L'Equerre, Paris, 1982, pp.390-393 (cf BAA Gd 2254).
- Ajoux G. Cervellin G. Ugine. Val d'Arly, Annecy, 1986.
- « Albertville; une progression normale », *Journal de Genève*.
- « Albertville 1992 : neuf maires réélus sur treize », *Journal de Genève* du 22 mars 1989.
- Bal Marie Françoise « Industrialisation et urbanisation, Ugine au XX^e siècle. Mémoire de Maîtrise d'histoire contemporaine, Université de Grenoble II, année 89/90.

10.48 Immeuble 121-125 rue de Lausanne

- Brulhart A., Deuber-Pauli E. Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 207.

10.50 Hôtel de Ville en l'Île et Monument aux Réformateurs

- Imer-Schneider E., Hôtel Municipal en l'Île. Proposition du Conseil administratif pour l'ouverture d'un concours, Genève 1906.
- Martin C., « Le mur dit des Réformateurs Mélange d'archéologie genevoise, I. B.H.G., 1907, III, pp. 129-133.
- « Programme du concours international ouvert par l'Association du Monument de la Réformation à Genève, *Revue Polytechnique*, 1908, n° 214, pp. 118-124.
- « Programme du concours international ouvert par l'Association du Monument de la Réformation, à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1908, n° 10, pp. 132-136.
- « Concours pour le Monument International de la Réformation à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1908, n° 19, p. 231; n° 20, pp. 239-241.
- « Concours pour le Monument international de la Réformation à Genève », *Schweizerische Bauzeitung*, 1908, n° 51, pp. 180-181; pp. 260-263; 1909, n° 54, pp. 124-125.
- « Concours pour le Monument international de la Réformation à Genève », *Berliner Architekturwelt*, 1910, n° 12, pp. 145-146 (Wilhelm von Tettau) ; pp. 156-158 (Albert Froehlich).
- « Projet grandiose en l'Île... », *Journal de Genève* du 23-24 juillet 1988.

- « Hôtel municipal en l'Ile, à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1907, 2, p. 24.
- « Extrait non identifié ».

10.53 Usine Antoine à Sallanches

- « Arbeiten von Maurice Braillard, Architekt B.S.A., Genf », *Das Werk*, juin 1926, p. 176.

10.55 Cité Vieusseux

- Loi du 23 février 1929 destinée à assurer la construction de logements salubres et économiques dans le canton.
- Cahier des charges concernant les conditions imposées aux personnes, fondations ou sociétés disposées à entreprendre la construction de logements économiques, en application de la loi du 12 mai 1929.
- Braillard, Mezger, Gampert, Vincent Baumgartner « Une regrettable mutation », critique à l'article paru dans *La Suisse* du 23 octobre 1929 ?
- « Logements économiques », *Das Werk*, n° 5, 1930, pp. 25-27.
- Gampert F., « Les logements économiques », *La Suisse* du 1er février 1930.
- F.P., « La Cité-Vieusseux. Il faut créer des ensembles », *La Suisse* du 3 juin 1930.
- Société Coopérative d'Habitation. « Les constructions de la Société Coopérative d'Habitation à Genève », *Le Travail* du 20 juin 1930.
- « Nouvelles Sociétés ». Société Coopérative d'Habitation, Genève. Rapport du Conseil d'Administration sur l'exercice clôturé le 30 juin 1930.
- Vincent L., « Le mobilier des logements économiques », *La Suisse* du 16 octobre 1930.
- « H.F. », « Fâcheuse intervention », *La Tribune de Genève* du 28 octobre 1930.
- Braillard, Mezger, Gampert, Baumgartner, Vincent, « Une regrettable mutilation », *La Suisse* du 30 octobre 1930.
- « S ». « Les logements économiques », *La Suisse* du 30 octobre 1930.
- « Société Coopérative d'Habitation », « Cité Vieusseux », *Habitation*, octobre 1930, pp. 72-75.
- « H », « Billige Wohnungen in Genf », *Das Wohnen*, octobre 1930, pp. 215-216.
- B.H., « Cuisine d'à présent », *La Suisse* du 27 novembre 1930.
- « Bd », « Une entreprise qui fait honneur à la classe ouvrière genevoise », *Le Travail* du 20 janvier 1931.
- « H.E. », « Une nouvelle cité ouvrière qui pourra abriter près de neuf cents ménages », *La Tribune de Genève* du 7 février 1931.
- Sartoris A., chronique suisse-romande « Une regrettable mutilation », *Das Werk*, n° 2, 1931 p. XXV.
- « La construction de l'école du chemin Vieusseux », *La Suisse* du 25 juin 1931.
- « A propos de l'école de Vieusseux », *La Suisse* du 2 juillet 1931. F. Quétant.
- Guyonnet Ad., « Note sur l'architecture à Genève », *Das Werk*, n° 4, 1932, pp. 97-98.

- « A propos de logis ouvriers », *Le Travail* du 26 avril 1932.
- « Les nouvelles constructions à Vieusseux près Genève », *Architecture Actuelle*, n° 2, mai 1932, p.10-11.
- « Nouveaux logements économiques à Genève », *Habitation*, 1932, n° 6; p. 47.
- « Concours et logements économiques à Genève », *Habitation*, 1932, n° 7; p. 56.
- Moos J. H., « Révolution et construction », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 4, pp. 1-3 =FBA.
- « Vincent L., « Cité Vieusseux près Genève », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 4, pp. 4-28 =FBA.
- « Une nouvelle publication », *Le Travail* du 8 juillet 1932.
- « Des visiteurs internationaux à Vieusseux », « *Le Travail* » du 23 juillet 1932.
- « A propos de la Cité Vieusseux », *La Tribune de Genève* du 6 août 1932.
- Vincent L., « La Cité Vieusseux à Genève », *Habitation*, 1932, n° 9, pp. 65-74.
- Mezger F. arch. F.A.S., « La Cité-Vieillesse de Vieusseux-Genève » *Habitation*, 1932, n° 11, pp. 89-91.
- « La Cité Vieusseux, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1933, n° 1, pp.1-4.
- Vincent L., « Die « Cité Vieusseux » in Genf », *Das Wohnen*, n° 1, 1933, pp. 4-6.
- Union Suisse pour l'Amélioration du Logement, « Quelques observations sur le logement à Genève », *Habitation*, mai 1933, n° 5 pp 33-40.
- Vincent L., « Cité Vieusseux près de Genève ». *L'Architecture d'Aujourd'hui*, 1933, n° 4, pp. 41-48.
- « La Cité Vieusseux, Genève », *Das Werk*, 1933, n° 5, pp. 130-139.
- « M » Verbandstagung in Genf um 13. und 14 Mai 1933", *Das Wohnen* n° 6, 1933, p. 85.
- Société Coopérative d'Habitation, "Vingt-cinquième anniversaire de la Société Coopérative d'Habitation de Genève", *Habitation*, 1945.
- « Société Coopérative d'Habitation de Genève », *Habitation.*, 1948, n° 4, pp. 11-15.
- Martin E., « La Cité Vieusseux », *Habitation*, août 1951, pp. 15-35.
- Hoechel A., «L'Habitation à Genève », *Das Werk*, octobre 1952, p. 316.
- Marais A., « Quelques aménagements caractéristiques de la ville de Genève », *Habitation*, mai 1953, p. 14.
- Honnegger Frères, Projet d'urbanisme, quartier de Vieusseux, Société Coopérative d'Habitation, Genève, 1965 (plan).
- « 60 Jahre Bund Schweizer Architekten », *Das Werk*, n°1, 1968, p. 31.
- Brochure: 1919-1969, 50ème anniversaire, Société Coopérative d'Habitation, Genève, 1969.
- Corboz, A. Gubler J., Lamunière J.-M., Guide d'Architecture Moderne de Genève, Payot, Lausanne, 1969., pp.14-15.
- Hebler R., Rossetti S., « Domaine bâti ancien et nouveau (Vieusseux 1930-1970), Genève. E.A.U.G., 1970.
- « Connaissance de l'urbain. Cité de Vieusseux, Genève. E.A.U.G., 15.2.1972.
- « Genève 1900-1970. Evolution de l'habitat collectif par rapport au processus d'urbanisation », *L'Architecture d'Aujourd'hui*, avril-mai 1972, pp. 16-17.

- Travail universitaire : Martin I., Micheli A., Ténor G. Trunde J., Maurice Braillard Architecte. 1879-1965, EPFL. Lausanne, sans date, pp. 19-28.
- Gubler J., « Nationalisme et Internationalisme dans l'Architecture moderne de la Suisse. L'Age d'Homme, Lausanne, 1975, p. 212.
- Brulhart A., « Maurice Braillard et la Cité Vieusseux », *Werk-Archithese* ns. 23-24, 1978, pp. 49-51.
- Brochure : Reconstruction de la Cité Vieusseux, Société Coopérative d'Habitation, Genève, 1979.
- Brulhart A., « Das grosse Gefälle 1929-1949 » *Archithese*, mars-avril 1984, p.5.
- Brulhart A., « Le grand écart 1929-1949 », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 22-23 ; (suite) p. 49.
- Leveillé A., « Genève, Plan Directeur 1935, Maurice Braillard », *Archithese*, mars-avril 1984 pp. 30-33.
- Lamunière J.-M., « Hommage à Maurice Braillard », *Archithese*, mai-juin 1984, p. 40.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Ville et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 230.
- Brulhart A., Frey P., « Notices » in 19-39 : La Suisse Romande entre les deux Guerres, Lausanne. 1986, pp. 118-119.
- Lawrence R. J., « Logements d'hier et d'aujourd'hui », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, février 1987, pp. 37-38.
- Charollais I. et Marchand B., « Rationalisme suisse des années 30 », *Presse Polytechnique Universitaire Romande*, Lausanne 1991, (catalogue).
- Travail universitaire, EPFL « La cité ouvrière de Vieusseux ».
- CH. A. Article paru dans « *Le Courrier de Genève* » 31 mai 1932.
- « Reconstruction Vieusseux », *Voix Ouvrière*, 1966.
- « Transformation du quartier de Vieusseux », *Voix Ouvrière*, 1966.
- « La reconstruction de Vieusseux a commencé », *Voix Ouvrière*, avril 1968.
- P. Merminod, Exposé Vieusseux, séminaire Grasp, janvier 1967.
- « La Cité pour la vieillesse », *La Suisse*, 9 juin 1932.
- Lescaze, Hiler, Frei (SCHG) c.f. biblio. FBA.

10.56 Téléphérique du Salève

- Sartoris A., "Un téléphérique au Salève", *Das Werk*, n° 10, 1931, pp. 26-29.
- « Neue Technik und Architektur am Salève », *Technische Rundschau* du 16 octobre 1931.
- « Le téléphérique du Salève », *Das Werk*, n° 12, 1931, p. 41.
- « Le Téléphérique du Salève », *Le Mondain* du 13 février 1931.
- Sandoz L.-M., « La dernière phase des travaux de construction du téléphérique du Salève », *La Tribune de Genève* du 22 avril 1932.
- « < La Corbeille > en téléphérique », *La Suisse* du 24 avril 1932.
- « Le téléphérique du Salève », *Das Werk*, n° 9, 1932, p.22.

- « Seilschwebbahn nach System Rebuffel aus den Salève bei Genf » *Schweizerische Bauzeitung* n°2, 1933, pp. 24-25.
- « Téléphériques », *L'Architecture d'Aujourd'hui*, n° 4, 1939, pp. 56-60.
- Gubler J., Nationalisme et Internationalisme dans l'Architecture moderne de la Suisse, l'Age d'Homme, Lausanne, 1975, p. 228.
- Travail universitaire: Martin I., Micheli A., Ténnot G., Trunde J., Maurice Braillard Architecte, 1879-1965, EPFL, Lausanne, sans date, pp. 53-54.
- Riat-Lavarino E., « Le Téléphérique du Salève », *La Tribune de Genève* du 11 mai 1978, Trunde J « Le Téléphérique du Salève : prétexte à la restauration d'un parcours symbolique » (Travail universitaire EPFL, Lausanne, mars 1979).
- R.V. « Pour que revive le téléphérique du Salève : un groupe d'étude genevois présente un projet qui permettrait d'économiser deux millions ! », *La Tribune de Genève*, 30 novembre 1979.
- Marrey B., Guide : Rhône-Alpes, Annecy, 1982, p. 73.
- Devanthery P., Lamunière I., « Pas de détails pour les transformations », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 43-47.
- « S.L. », Téléphérique du Salève : ouverture samedi », *La Suisse* du 3 avril 1984.
- Basset H., « Le Téléphérique du Salève redémarre aujourd'hui ! », *La Tribune de Genève* du 6 avril 1984.
- « Téléphérique du Salève : toute une histoire », *La Tribune de Genève* du 6 avril 1984.
- *Téléphérique du Salève 1932-1984*, Genève-Annemasse, avril 1984 (brochure éditée à l'occasion de la réouverture de l'exploitation du téléphérique).
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 302.
- Ferrari M., « Le téléphérique du Salève, Maurice Braillard » (travail universitaire EAUG, Genève, 1985).
- Massaglia Marina, *Maurice braillard Architecte & Urbaniste*, Georg Editeur, Genève, 1991, pp. 132-139.
- Reichlin Bruni, "Sauve qui veut" dans *Maurice Braillard, pionnier suisse de l'architecture moderne*, Ed Fondation Braillard Architectes, Genève, 1993, pp. 17-21.
- *Maurice Braillard, pionnier suisse de l'architecture moderne*, Ed Fondation Braillard Architectes, Genève, 1993, pp. 23 et 34-41.
- Marti Paul, « Rhétorique du béton armé » dans *Maurice Braillard, pionnier suisse de l'architecture moderne*, Ed Fondation Braillard Architectes, Genève, 1993, pp. 65-71.

10.64 Villa du Cygne (Dalmorès) à Coppet

- Baeschlin H., « Aus welschen Bauen », *Schweizerische Baukunst*, novembre 1991, pp. 313-321.
- Birkner O., Bauen und Wohnen in der Schweiz: 1850-1920, Artemis, Zurich, 1975, p. 35.

10.71 Concours pour le Monument Hodler

- « Concours pour le monument à la mémoire du peintre F. Hodler à Genève » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1944, n° 70 ?, p. 183.
- « Concours restreint ouvert par le Département fédéral de l'Intérieur de la Ville de Genève pour un monument Ferdinand Hodler », à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande* 1945, p. 195.

10.73 Concours pour l'Hôtel de District au Locle

- « Concours pour l'étude d'un projet d'Hôtel communal au Locle », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 10 décembre 1912, pp. 279-280, 25 décembre 1912, pp. 286-290.
- « Concours pour l'étude des plans d'un Hôtel de district, au Locle », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, juin 1916, p. 109.
- « Aus den Mappen unser Architekten », *Das Werk*, n° 9, 1918, p. 139.

10.76 Ecole d'Avully

- Baeschlin H., « Aus welschen Bauen », *Schweizerische Baukunst*, novembre 1911, pp.313-321.
- « Schulhaus in Avully bei Genf ». Erbaut durch Maurice Braillard, architekt in Genf; *Schweizerische Bauzeitung*, novembre 1911, n° 58, p.269.
- Baudin Henry, *Les nouvelles constructions scolaires en Suisse*, éd. d'Art et Architecture. Genève, 1917, pp. 234-236.
- Birkner O., *Bauen und Wohnen in der Schweiz : 1850-1920*, Artemis, Zurich, 1975, p. 119.
- *Inventaire Suisse d'Architecture: 1850-1920*, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, Zurich, 1982, vol. 4. p. 319.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., *Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève*, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 346.
- Travail universitaire : Martin I., Micheli A., Trénot G., Trunde J., Maurice Braillard Architecte, 1879-1965, EPFL. Lausanne, sans date, pp. 44-48.

10.77 Villa Felix Wanner à la Belotte

- Baudin Henry, *Villas et Maisons de Campagne en Suisse*, éd. d'Art d'Architecture, Genève, 1909, pp. 184-185 ; 187.
- Viollier L., *Concours de Villas 1908, à Genève* », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, mars 1909, pp. 71-90.
- « Concours de villas », *La Patrie Suisse*, avril 1909, pp. 88-89.
- Baer C. H., « Villen und Landhauser, in der Schweiz », *Schweizerische Baukunst*, 1910, n° 5 pp-72-74.
- Gampert F., « Villas et maison de campagne genevoises », *Habitation*, 1938, n° 12, pp. 233-236.

10.78 Projet d'aménagement de la rive droite

- « Pour le Développement Rationnel et Harmonieux de Genève », *Bulletin de la Société pour l'amélioration du logement*, n° 29, avril 1917, pp. 122-124.
- Martin C., « La reconstruction du quartier de Saint Gervais », *La Suisse* du 25 mai 1928.
- Braillard M., « Un lecteur écrit », *La Suisse* du 16 février 1929.
- « Que deviendra le quartier de Saint Gervais ? ».
- « Le concours pour l'aménagement de la rive droite », *La Suisse* du 17 août 1929.
- « Urbanisme et plan d'extension », *La Suisse* du 28 septembre 1929.
- « Programme pour le concours d'idées en vue de l'adoption d'un plan d'aménagement de la rive droite de la Ville de Genève et du quartier de l'Ile, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1929, n° 12, p. 204.
- « Le concours d'idées de la Rive droite », *La Suisse* du 22 février 1930.
- « Encore le concours pour l'aménagement de la rive droite », *La Suisse* du 1er mars 1930.
- Arno, « Concours d'idées pour un plan d'aménagement d'une partie de la rive droite de la Ville de Genève et du quartier de l'Ile », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1930, n° 5, p. 64; n° 7, pp. 81-85; n° 8, pp. 93-95; n° 9, pp. 107-110 (plans).
- « Le quartier de Saint Gervais », *La Suisse* du 12 avril 1930.
- « Pour réaliser la reconstruction de Saint Gervais », *La Suisse* du 26 avril 1930.
- Vincent L., « Transformations et reconstructions », *La Suisse* du 24 mai 1930.
- Braillard M., « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 10 juillet 1930.
- « A propos de la rive droite », *La Suisse* du 4 septembre 1930.
- « L'aménagement du quartier de Saint Gervais », *La Suisse* du 10 novembre 1930.
- Bron L., « Saint Gervais, Disparition de la rue du Temple et du quai du Seujet, Genève », s.d. 1930.
- Blondel L., « Clocher de Saint Gervais, *Geneva*, 193, n° 9, pp.70-74.
- Braillard M., « La reconstruction de la rive droite », *L'Avenue des Nations*, Genève, 1931, 24 pp. (ill. et plans).
- « La reconstruction de la rive droite », *Le Travail* du 16 janvier 1931.
- Braillard M., « La reconstruction de la rive droite », Genève, 17 janvier 1931.
- « La reconstruction de la rive droite », *Le Mondain* du 23 janvier 1931.
- « Encore la rive droite », *La Suisse* du 5 février 1931.
- Rapport de la Commission d'Etude, Aménagement du quartier de Saint Gervais, Genève, novembre 1931.
- « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 19 novembre 1931.
- « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 10 décembre 1931.
- « Reconstituons la Rive droite », *La Suisse* du 24 décembre 1931.
- Anthonioz C., « La reconstruction des quartiers de la rive droite à Genève, H. tz. Heimatschutz)), 1932, n° 8, pp. 118-125.
- Ad. Guyonnet, arch., « Notes sur l'architecture à Genève », *Das Werk Viertes Heft*, 1932, pp. 97-98.

- « Quai du Seujet, Rue du Temple », *Almanach du Vieux Genève*, 1932, pp. 36-43.
- « L'assainissement du quartier de Saint Gervais à Genève, *Habitation*, 1932, n° 1, pp. 1-3. (ill. et plans).
- « Aménagement du quartier de Saint Gervais. Rapport de la commission d'études, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1932, n° 3, pp. 29-36.
- « L'aménagement du quartier de Saint Gervais, Genève, *Architecture Actuelle*, 1932, n° 1, p.16.
- « L'aménagement de la rive droite », *La Suisse* du 10 janvier 1932.
- « La Rive droite. Un four de M. Turrettini », *Le Travail* du 14 janvier 1932.
- « La reconstruction de la rive droite », *Le Travail* du 16 janvier 1932.
- Article paru dans « Le Citoyen du 21 janvier 1932.
- « La reconstruction de la rive droite : un exposé illustré », *Le Travail* du 22 janvier 1932.
- « L'œil de l'Avenir », La reconstruction de la rive droite », *Le Mondain* du 23 janvier 1932.
- « La transformation de la rive droite. Une attitude du Conseil administratif », *La Suisse* du 28 janvier 1932.
- « La transformation de la rive droite », *La Suisse* du 28 janvier 1932.
- « Le projet de reconstruction des quais de Bergues et du Seujet », *Le Mondain* du 30 janvier 1932.
- « Aménagement du quartier de Saint Gervais, à Genève. Rapport de la Commission d'étude ». *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, février 1932, pp. 29-36.
- « Lettre de Genève. Urbanisme ». *Industriel Savoisien* du 20 février 1932.
- « Urbanisme. (reconstruction de la rive droite) ». *Das Werk*, 1932, n° 3, p. 53.
- Braillard M., « La reconstruction de la rive droite, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, mars 1932, pp. 53-58.
- Nemo, « Genève construit... » *Architecte Actuelle*, avril 1932, pp. 6-8.
- Perrin L., « L'aménagement du quartier de Saint Gervais, Genève », *Architecture Actuelle*, avril 1932, p.16.
- « La question de l'aménagement des quartiers de la Rive droite », *La Tribune de Genève* du 12 avril 1932.
- « L'aménagement des Quartiers de la rive droite », *Das Werk*, n° 5, 1932, p. 42.
- Moos H.-J., « La reconstruction de la rive droite ou Genève et la Société des Nations ». *Architecture Actuelle*, n° 2, mai 1932, pp. 1-5.
- Urbanisme genevois, « Pour la reconstruction des quartiers de la rive droite », *La Tribune de Genève* du 19 mai 1932.
- « Une illusion qui disparaît », *Le Mondain* du 21 mai 1932.
- « La Reconstruction de la rive droite », *Le Courrier* du 31 mai 1932.
- « Reconstruction de la rive droite », *Das Werk*, n° 6, 1932, p. 41.
- « Le projet de La Corbusier pour la reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 21 juillet 1932.
- « Aménagement du quartier de Saint Gervais, « *Das Werk* n° 8, 1932, p. 26.
- Urbanisme genevois. « Les plans d'aménagement de la rive droite », *La Tribune de Genève* du 9 août 1932.

- « Ce qui se fait et se prépare à Genève », *La Suisse* du 25 août 1932.
- Article paru dans *La Suisse* du 25 août 1932. Ce qui se fait et se prépare à Genève.
- « La rive droite », *Das Werk* n° 9, 1932, p. 22.
- Moos H.-J. « Projet Le Corbusier pour la reconstruction de la Rive droite ». *Architecture Actuelle*, 1932, n° 5, pp. 20-21.
- Moos H.-J., « La reconstruction de la Rive droite à Genève », *Architecture Actuelle*, septembre 1932, n° 6, p. 20-22.
- Article paru dans *Le Travail* du 24 septembre 1932.
- « Aménagement du quartier de Saint Gervais », *Das Werk*, 1932, n° 10, pp. 20-24.
- « A.V. » (Braillard M.) « Toujours la rive droite », *Le Travail* du 7 octobre 1932.
- « H », « La reconstruction de la rive droite », *Hebdo-réclame* n° 2, 21 octobre 1932.
- « Rapport de la commission d'experts pour l'aménagement de la rive droite », Genève, 1932, 20 pp.
- Guyonnet A., « Un nouveau projet de M.A. Guyonnet, architecte, pour la reconstruction de la rive droite à Genève », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 8, pp. 29-30, (plans).
- Hoechel A., Reconstruction de la rive droite, *Das Werk*, 1932, n° 11, pp. 31-32.
- Hoechel A., « Reconstruction du quartier de Saint Gervais. Possibilité de réalisation », *Das Werk*, 1932, n° 11, pp. 35-36.
- Braillard M., « Remarques concernant le rapport de la commission d'experts pour la rive droite », *Architecture Actuelle*, novembre 1932, pp. 26-30.
- Guyonnet A., « La reconstruction de la Rive droite à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1932, n° 23, pp. 302-304.
- Urbanisme genevois, « Le projet de reconstruction de quartiers de la Rive droite » *La Tribune de Genève* du 5 novembre 1932.
- Urbanisme genevois, « La question de l'aménagement des quartiers de la rive droite », *La Tribune de Genève* du 5 novembre 1932.
- « Dans le parti », *Le Travail* du 5 novembre 1932.
- Article de *La Tribune de Genève* du 8 novembre 1932.
- « L'aménagement du quartier de Saint Gervais », *La Suisse* du 10 novembre 1932.
- « A propos d'un projet d'aménagement de la Rive droite », *La Tribune de Genève* du 18 novembre 1932.
- « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 1^{er} décembre 1932.
- Article de *La Tribune de Genève* du 29 décembre 1932.
- Article de *Le Travail de Genève* du 29 décembre 1932.
- « Rive droite. Projet du groupe genevois pour la reconstruction de la Rive droite (Guyonnet A., Hoechel A., Honegger J.-J., Quétant F., Minner H., Torcapel J., Vincent L., Wanner E.), Genève, s.d. (1933), 16 pp. (plans).
- « Plan d'aménagement de Saint Gervais, *Mémorial de séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève*, 1933.

- Hoechel A., « La reconstruction du quartier de Saint Gervais, à Genève, *Habitation*, 1933, n° 2, pp. 9-12. (plans).
- Hoechel A., « Chronique genevoise : La Rive droite », *Das Werk*, 1933, n° 1, pp. 25-26 ; 29-30.
- Urbanisme genevois, « Le projet de reconstruction du quartier de la Rive droite », *La Tribune de Genève* du 11 janvier 1933.
- « La reconstruction du quartier de Saint Gervais », *Le Travail* du 16 janvier 1933.
- « La reconstruction de Saint Gervais », 63 architectes et ingénieurs supplient le Conseil municipal d'écarter le projet « officiel », *La Suisse* du 17 janvier 1933.
- « Au conseil municipal de la Ville de Genève », *La Tribune de Genève* du 18 janvier 1933.
- Article paru dans *La Suisse* du 18 janvier 1933.
- « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 22 janvier 1933.
- « Le vote du Conseil municipal sur la reconstruction de Saint Gervais », *La Suisse* du 20 janvier 1933.
- Hoechel A., « Chronique genevoise : La rive droite », *Das Werk* n°, 1933, pp. 30 ; 33.
- Hoechel A., « La reconstruction du quartier de Saint Gervais à Genève », *Habitation*, février 1933, pp. 9-12.
- Moos H.-J., « La reconstruction de la rive droite de Genève. Un appel au Conseil d'Etat de la République et Canton de Genève », *Architecture, Art appliqué*, février 1933, pp. 24-27 (plans).
- « La reconstruction de la rive droite », *La Suisse* du 2 février 1933.
- Urbanisme genevois, « Avant la reconstruction du quartier de Saint Gervais », *La Tribune de Genève* du 12 février 1933.
- « C.H.G., Sur la rive droite », *Le Travail* du 23 février 1933.
- « La reconstruction du quartier de Saint Gervais », *Journal de Genève* du 24 février 1933.
- « Le morcellement de la Pointe-à-la-Bise ; les baigneurs protestent », *Le Travail* du 6 mars 1933.
- « Pour la reconstruction du quartier de Saint Gervais », *La Tribune de Genève* du 5 avril 1933.
- Hoechel A., « L'aménagement du quartier de Saint Gervais, *Das Werk*, 1933, n° 3, pp. 26-28.
- « La reconstruction du quartier de Saint Gervais », *Das Werk*, 1933, n° 5, p. 26.
- « Vers la reconstruction de la Rive droite », *Le Courrier* du 28 mai 1933.
- « Et la propriété intellectuelle » ! *Le Travail* du 2 juillet 1933.
- Hoechel A., « Reconstruction du quartier de Saint Gervais, *Das Werk*, 1933, n°, p. 26.
- Hoechel A., « Reconstruction du quartier de Saint Gervais, *Das Werk*, 1933, n° 10, p. 29.
- « Des constructions contraires aux lois », *La Suisse* du 7 octobre 1933.
- « A propos de la Rive droite, *Das Werk*, 1934, n° 6.
- « Aménagement du quartier de Saint-Gervais, *Mémorial des séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève*, 1935.
- Ville de Genève, Quartier de Saint Gervais, projet de réalisation présenté par le CCGTP, Paris, février 1935, (Photos des projets d'aménagement selon le plan Brillard).
- « Reconstruction de la Rive droite à Genève, *Revue Polytechnique*, 1936, n° 869, pp. 2979-2989.
- « Reconstruction du quartier de Saint Gervais », *Das Werk* n° 8, 1936, pp. 27-28.

- Hoechel A., « Le quartier de Saint Gervais », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, novembre 1936, p. 291.
- « La reconstruction du quartier de Saint Gervais vue par le « *Courrier* », *Le Travail* du 16 mars 1939.
- Article de *Le Peuple* du 4 et 5 avril 1944.
- « A la veille du deuxième congrès des urbanistes suisses », *La Suisse* du 5 mai 1944.
- « Les urbanistes suisses à Genève », *Journal de Genève* du 5 mai 1944.
- « Problèmes d'urbanismes », *La Suisse* du 5 mai 1944.
- *Bulletin socialiste* n° 7, 1944.
- « Pour l'avenir de Genève. Le projet d'aménagement de la rive droite », *La Tribune de Genève* du 1^{er} octobre 1944.
- Article du *Le Peuple* du 14 juin 1946.
- Article du *La Voix Ouvrière* du 4 février 1947.
- « Construire sur la Rive droite », *La Suisse* du 22 mars 1947.
- « La reconstruction de la Rive droite », *La Suisse* du 28 mars 1947.
- « Autour d'une assemblée à la Vieille Ville », *Echo du Travail* 13 octobre 1959.
- Reubi R., « Genève et l'architecture », *La Suisse* du 9 août 1954.
- « Le projet de Maurice Braillard », *Le Progressiste* du 22 avril 1955.
- E.L., « Problèmes d'urbanisme. Soyons constructifs... », *La Voix Ouvrière* du 4 avril 1959.
- Leveillé A., « Genève 1850-1975 », *Werk-Archithese*, n° 15-16, 1978, pp. 14-23.
- Leveillé A., « Genève, Plan Directeur 1935, Maurice Braillard », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 30-33.
- Brulhart A., « Chronologie de la Rive droite internationale », *Archithese*, mars-avril 1984.
- Brulhart A., « Le grand écart 1929-1949 », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 17-23.
- Brulhart A., « Polémique autour de Saint Gervais », *Journal de Genève* du 7 juillet 1984.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., *Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse*, 1985, pp. 193-194.
- Brulhart A., « Villereuse et Rive droite. Le Corbusier urbaniste ». *Le Corbusier à Genève : 1922-1932*, Lausanne, 1987, pp.90-91.
- Brulhart A., *Ingénieurs et Architectes de Genève : Histoire de la SIA genevoise de sa fondation à nos jours*, Genève, 1987, pp. 110-112.
- Georges Morel, « L'incorrigible Maurice », *Le Travail* du 29 décembre 1949.
- M. Braillard, article-réponse, *courrier* du 23 décembre 1949.
- « Les grands problèmes de l'urbanisme à Genève », sans date.
- « Le projet d'aménagement de la Rive droite », *La Tribune* du 1^{er} octobre 1933.
- « L'ouverture d'une galerie dans le centre de la ville », *La Tribune* du 5 octobre 1933.
- (Suite) « Des constructions contraires aux lois », *La Suisse* du 5 octobre 1933.
- « L'architecte impatient », *Le Peuple genevois* du 7 janvier 1933.
- « Pour ceux de Genève », *Le Mondain* du 22 novembre 1937.
- « Vers le dépôt du projet pour l'aménagement de la Praille », *La Tribune* du 30-31 octobre 1938.

- « On adopte le plan d'aménagement de la Rive droite », *Le Travail* du 17 janvier 1932.
- « Passons enfin aux actes », *Le Travail* du 17 janvier 1932.
- « La question de l'aménagement des quartiers de la Rive droite », *La Tribune* du 15 février 1932.
- « Adieu, Vieux Faubourg ! », *Voix du Travail* du 8 novembre 1951.
- Article paru dans *La Tribune* du 19 mai 1932.
- « Vantardises radicales » *La Voix ouvrière* du 9 novembre 1951.
- « Le Projet Le Corbusier pour la reconstruction de la Rive droite », *Architecture Actuelle* n° 6, septembre 1932, pp. 20-21.

10.81 Villa Fortis

- Braillard M., « Habitation de M. Fortis à Onex (Genève), 1919, *Das Werk*, n° 6, p. 177.
- « Arbeiten von Maurice Braillard, Architekt B.S.A., Genf » *Das Werk*, juin 1926, p. 171.
- Wattjes J.-G., *Moderne Architectur*, Kosmos, Amsterdam, 1927, p. 338.

10.84 Concours pour une caserne de pompiers et garage

- « Concours de projet pour la construction d'une caserne de pompiers et d'un garage municipal à Plainpalais », Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1959, p. 308; 1951, p. 67; n° 8, pp.105-113.

10.85 Comptoir d'Escompte

- « Comptoir d'Escompte de Genève », *La Patrie Suisse*, 1920, n° 696, pp. 140-142.
- Georg E., « Le Comptoir d'Escompte de Genève », s.d. 1921.

10.87 Concours pour une banque Crédit Suisse

- Braillard M., « La question de l'aménagement de la Place Bel-Air et du quartier de l'île », *La Tribune de Genève* du 31 août 1929.
- Braillard M., « Encore le Crédit Suisse », *La Suisse* du 14 septembre 1929.
- « Concours restreint pour le nouvel hôtel du Crédit Suisse à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1932, n° 12, pp. 142-143 (2 plans hors texte).
- « Crédit Suisse, Genève », *Das Werk*, 1933, n° 4 pp. 99-104.

10.91 Gare d'Annemasse, compagnie C.E.N.

- « Réception de la gare d'Annemasse-Samoëns », *Le Journal Français* du 6 septembre 1924.
- « La nouvelle gare d'Annemasse-Samoëns », *Le Progrès Savoyard* du 25 octobre 1924.
- « Une nouvelle gare à Annemasse », *Le Journal Français* du 1^{er} novembre 1924.

- « Arbeiten von Maurice Braillard, Architekt B.S.A., Genf », *Das Werk*, juin 1926, p. 175.

10.94 Projet pour une Bourse du Travail

- Imer Schneider E., Rapport sur la Question de la Construction d'une Bourse du Travail, Genève, février 1919, pp.11-12.

10.99 Concours B.I.T. (Bureau International du Travail)

- « Concours pour l'étude d'un projet en vue de la construction d'un édifice destiné au Bureau International du Travail, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, août 1923, n° 16, pp. 188-192; n° 17, pp. 201-203; n° 18, pp. 218-221; n° 20, pp. 246-248; n° 21, pp. 258-260.
- « Programme du concours pour l'étude d'un projet en vue de la construction d'un édifice destiné au Bureau International du Travail à Genève », *Revue Polytechnique*, 1923, n° 569, pp. 441-442; n° 572, pp. 469-471.
- « Arbeiten von Maurice Braillard, Architekt B.S.A., Genf », *Das Werk*, juin 1926, p. 174.
- « L'édifice du Bureau International du Travail à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1926, n° 16, pp. 196-199.
- Burnand G., « Le nouvel immeuble du Bureau International du Travail à Genève », *Revue Polytechnique*, 1926, n° 644, pp. 1042-1044; n° 645, pp. 1050-1053.
- « Le Bureau International du Travail », *Habitation*, 1939, n° 5, pp. 105-118.

10.102 Concours pour un hôtel à Vevey

- « Concours Hôtel du Pont et Terminus à Vevey », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, décembre 1906, pp. 291-292; mars 1907, pp. 70-72.

10.104 Concours pour le quartier de la gare à Bienne

- « Aus den Mappen unser Architekten », *Das Werk* n° 9, 1918, p. 140.
- « Wettbewerb für das alte Bahnhof-Areal Biel », *Schweizerische Bauzeitung*, novembre 1925, p. 262.
- Wettbewerb für die Fassadengestaltung und die Ueberbauung des Bahnhofareals in Biel". *Der Neubau* n° 1, Berne, 1926.
- « Projets d'aménagement de l'ancien emplacement de la gare de Bienne », *L'Oeuvre*, mars 1926, p. 7.
- Brulhart A., Frey P., « Notices » in 19-39; *La Suisse Romande entre les deux Guerres*, Lausanne, 1986, p. 123.

10.105 Concours pour le Collège de Saint Jean

- « Construction d'un bâtiment d'Ecole dans le quartier de Saint-Jean », *Revue Polytechnique*, 1912, n° 316, pp. 215-217; 317, pp. 230-235.
- Olivet A., « L'Ecole de Saint Jean », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1915, n° 22, pp. 256-258.
- Ville de Genève, « Concours pour l'étude d'un nouveau Collège à Saint Jean », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1918, n° 18, p. 176; n° 19, p.184; n° 25, p. 232, n° 26, p. 239; 1919, n° 2, pp. 14-18; n° 3, pp. 23-26; n° 4, pp. 33-34.

10.106 Concours pour l'aménagement des Asters

- « Concours d'idées pour l'aménagement du terrain des Asters et ses abords », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1920, n° 7, pp. 21; 84; 252.
- « Concours d'idées pour l'aménagement du terrain des Asters et de ses abords », à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1920, p. 297.
- « Concours d'idées pour l'aménagement du terrain des Asters et de ses abords », à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1921, n°, pp. 6-8; n° 2, pp. 16-18; n° 3, pp. 29-31.

10.107 Concours pour des constructions rurales

- « Concours de plans de constructions rurales organisés par le Comptoir Suisse 1922 » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, septembre 1922, p. 240.
- « Concours de plans de constructions rurales organisés par le Comptoir Suisse 1922 » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, décembre 1922, pp. 304-305.

10.119 Parc Château Banquet

- Nicole L., « ce que chaque Propriétaire doit lire ! », Genève, 1928.
Morcellement de la propriété Château-Banquet, *Mémorial des séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève*, 1939.
- Leveillé A., « Genève, Plan Directeur 1935, Maurice Braillard », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 30-33.
 - Agence immobilière François Roch, « Ouvert sur les parcs, le lac et le Mont - Blanc, l'ensemble architectural Château Banquet vous offre les plus beaux appartements », brochure publicitaire, Genève, 1957
 - Braillard P., « Garage souterrain à Genève, Suisse », dans *L'Architecture Française*, n°s 219-220, novembre décembre 1960, pp. 20-21
 - Brulhard A., Deuber-Pauli E., « Arts et monuments. Ville de Genève », éditions Georg, Genève, 1985, pp. 205-206
 - Massaglia M., « Maurice Braillard, architecte & urbaniste » éditions Georg, Genève, 1991, p. 217

- Charollais I., Lamunière J.-M., Nemec M., « L'architecture à Genève 1919-1975 », éditions Payot, Lausanne, 1999, pp. 284-285

10.121 Villa Deboeuf à Founex

- « F.H. », « Landhaus in Founex », *Schweizerisches Baukunst*, juillet 1912, p. 227.
- « F.H. », « Une villa à Founex », *L'Architecture Suisse*, septembre 1912, p. 19.
- « Landhaus Debeuf in Founex bei Genf », *Schweizerische Bauzeitung*, novembre 1912, pp. 240-241.

10.122 Immeuble 3 avenue de Gallatin

- Baudin Henry, Les nouvelles constructions scolaires en Suisse, éd. d'Art et Architecture, Genève, 1917, p. 17.
- Wattjes J.-G., *Moderne Architectur Kosmos*, Amsterdam, 1927, p. 336.
- Marco Daniel « Maurice Braillard fête son 85^e Anniversaire », *La Voix Ouvrière* du 18 juillet 1964.
- « Maurice Braillard a 85 ans » *La Tribune de Genève* du 23 juillet 1964.
- Corboz A., Gubler J., Lamunière J.-M., *Guide d'Architecture Moderne de Genève*, Payot, Lausanne, 1969, pp. 6-7.
- Gubler J., *Nationalisme et Internationalisme dans l'Architecture moderne de la Suisse*, L'Age d'Homme, Lausanne, 1975, p. 64.
- Brulhart A. Rossier E., *Bibliographie critique de l'Urbanisme et de l'Architecture à Genève; 1798-1975*, CCR, Genève, 1978, Cahier n° 3, p. 152.
- *Inventaire Suisse d'Architecture : 1850-1920*, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, Zurich, 1982, vol. 4, 1982, p. 343.
- *Le Grand Siècle de l'Architecture genevoise : 1800-1914*, Société d'Art Public, Genève, 1985, p. 160.
- Brulhart Deuber-Pauli E., *Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève*, Société Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 234.
- Travail universitaire : Martin I., Micheli A., Ténor G., Trunde J., *Maurice Braillard Architecte, 1879-1965*, EPFL., Lausanne, sans date, p.37.
- Lamunière Inès, « Maurice Braillard : l'immeuble Gallatin (1911-1913). Un prototype pour l'urbanisme genevois? », *Faces* n° 13, 1989, pp. 44-50.

10.123 Immeuble 9 rue Saint Jean

- Gampert F., « L'Architecture. L'immeuble locatif », *Feuille d'Avis Officielle de Genève* du 25 juin 1929.
- Chappey M., *Architecte Internationale*, Vincent et Fréal, Paris, 1931.

- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, pp. 233-234.

10.124 Concours pour un Muséum d'Histoire Naturelle

- « Règlement du concours pour la Construction du Muséum » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 10 avril 1912, p. 10.
- « Règlement du Concours pour la Construction d'un Muséum d'Histoire Naturelle à Genève », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, 10 avril 1912, p.103.
- « Concours pour la construction d'un Muséum d'Histoire Naturelle à la rue Sturm à Genève », *Revue Polytechnique*, 1912, n° 308, pp. 87-89; n° 309, pp. 103-106; n° 310, pp. 119-123.
- « Concours pour la construction d'un Muséum d'Histoire Naturelle », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, janvier 1912, p. 39.
- Gorgemont A., « Concours pour la construction d'un Muséum d'Histoire Naturelle à Genève », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, mars 1912, n° 308, pp. 87-89; n° 309, pp. 103-106; n° 310, pp. 121-123.
- « Muséum de Genève », *La Patrie Suisse*, mars 1912.
- « Le nouveau Muséum d'Histoire Naturelle », *La Tribune de Genève* du 28 mars 1912, pp. 71-72.
- « Concours pour le Muséum de Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, avril 1912, n° 8, pp. 83-86; 94-97.
- « Concours pour la construction d'un Muséum d'Histoire naturelle à Genève. Rapport du Jurs », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, avril 1912, pp. 103-106.
- « Der Wettbewerb um das Naturhistorische Museum zu Genf », *Schweizerische Baukunst*, n° 7, avril 1912, pp. 104-116.
- « Muséum d'Histoire Naturelle », *La Tribune de Genève* du 23 juin 191.
- « Muséum d'Histoire Naturelle » », *La Tribune de Genève* du 24 juin 1912.
- « Le concours du Muséum d'Histoire Naturelle à Genève », *L'Architecture Suisse*, juillet 1912, pp. 1-14.
- « Le nouveau projet de Muséum », *ABC*, 14 février 1913.
- « Concours pour la construction d'un Muséum d'Histoire Naturelle à la rue Sturm à Genève », *Schweizerische Bauzeitung*, 1919, n° 59, pp. 306-309.
- « Concours au 1^{er} degré pour un Muséum d'Histoire Naturelle à la route de Malagnou » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1947, n°12, p. 156.
- « Concours au 1^{er} degré pour un Muséum d'Histoire Naturelle à la route de Malagnou » *Schweizerische Bauzeitung*, 1947.
- « Concours au 1^{er} degré pour un Muséum d'Histoire Naturelle à la route de Malagnou » *Das Werk*, 1947.
- « Concours au 2^{ème} degré pour un Muséum d'Histoire Naturelle à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1948, n° 26, p. 340.

- « Muséum d'Histoire Naturelle à Genève. Concours d'architecture », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1949, n° 3, pp. 29-36.
- Aellen V., « 150 Ans du Muséum d'Histoire Naturelle de Genève », Genève 1970 (Plaquette publiée par le Muséum d'Histoire Naturelle de Genève).

10.126 Aménagement Beaulieu Varembé

- Plan d'aménagement de la campagne Beaulieu, n° 3549/117 du 27 juillet 1934 révisant le plan de 1931, *Mémorial des séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève.*, 1934.
- Plan d'aménagement du domaine de Beaulieu, n° 20.125 du 6 décembre 1937, *Mémorial des séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève*, 1939 (modifications).

10.128 Concours pour la gare de Cornavin

- Rapport de la commission chargée d'étudier la question de la gare centrale de Genève et les problèmes qui s'y rattachent, 1921.
- « La question de la reconstruction de la gare de Cornavin », Genève, 1921.
- « La question de la gare centrale de Genève et les problèmes qui s'y rattachent, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1921, n°13, pp. 145-149 ; n° 14, pp. 157-159.
- Projet d'arrêté législatif approuvant le tracé du raccordement sur la rive droite et la reconstruction de la gare de Cornavin sur son emplacement actuel, Genève, 1922.
- La question de la reconstruction de la gare de Cornavin. Rapports des Experts de la Ville, Genève, 1922.
- « La question de la reconstruction de la gare de Cornavin, à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1922, n° 16, p. 191.
- « La question de la gare de Cornavin, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1923, n° 7, pp. 86-88 ; n° 9, pp. 109-110.
- De Saussure H., « La reconstruction de la gare. Remarque à propos de l'exposition des projets », *Journal de Genève* du 1^{er} avril 1925.
- « Bahnhof-Wettbewerb Genf-Cornavin », *Schweizerische Bauzeitung*, mai 1925, p. 243.
- « Concours pour l'étude d'un projet du nouveau bâtiment aux voyageurs à Genève-Cornavin », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1925, n° 7, p. 84 ; n° 15, pp. 184-185 ; n° 16, pp. 197-199 ; n° 17, pp. 213-215 ; n° 18, pp. 225-227, n° 24, p. 300.
- « Zweiter Bahnhof-Wettbewerb Genf-Cornavin » *Schweizerische Bauzeitung*, 1926 ?, pp. 326-328.
- Notice: Concours Gare Cornavin, « Pacific 231 ».
- « Concours pour la Gare de Genève à Cornavin: Icare » notice, archives Brillard.
- « Concours restreint pour la gare de Genève-Cornavin », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, n° 7, 1926, p. 88.

- « Deuxième concours restreint pour l'étude du nouveau bâtiment aux voyageurs à Genève-Cornavin », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1926, n° 13, pp. 156-158; n° 14, pp. 165-167; n° 15, pp. 177-180; n° 22, pp. 266-267; n° 23, pp. 280-282 (ill. et plans).
- Jean Sans Nom, « La gare de Cornavin », *Das Werk*, n° 4, 1927, pp. 116-122.
- Jean Sans Nom, « La gare de Cornavin, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1927, n° 12, pp. 146-150.
- « La gare frigorifique de Genève-Cornavin », *Revue Polytechnique*, 1928, n° 700, p. 1495.
- Sartoris A., « Notre Gare !, Notre belle Gare ! », *La Suisse* du 9 octobre 1930.
- Kohler A., « La gare de Cornavin, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1931, n° 14, pp. 174-176.
- J.-P., « Aménagement de la place Cornavin. La construction à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1931, n° 17, pp. 222-223.
- Flegenhimer J., arch., « La gare de Cornavin à Genève », *Bâtir*, 1933, n° 8, pp. 1-9.
- « La ligne de raccordement entre les gares genevoises de Cornavin et des Eaux-Vives », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1941, n° 12, pp. 139-141 (plans).
- Travail universitaire : Martin I., Micheli A., Ténor G., Trunde J., Maurice Brailard Architecte, 1879-1965, EPFL, Lausanne, sans date, p. 9.

10.129 Quai Turrettini

- « Concours d'idées pour l'aménagement du quartier du Seujet et du quai Turrettini, à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1917, n° 23, pp. 234-235.
- « Concours pour l'aménagement du quartier du Seujet et du quai Turrettini, ancien quai du Seujet à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1918, n° 11, p. 108; n° 13, pp. 121-125; n° 14, pp. 132-135.
- « Concours d'idées au deuxième pour la reconstruction du quai du Seujet (Décidé le 11 avril 1919, mais annulé).
- « Concours d'idées pour l'aménagement du terrain des Asters et de ses bords à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1920, pp. 84; 252-297.
- « Concours d'idées pour l'aménagement du terrain des Asters et de ses abords à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1921, pp. 6-8; 16-18; 29-31 (plans).
- « Concours d'idées ouvert par la Ville de Genève pour un plan d'aménagement d'une partie de la rive droite de la Ville de Genève et du quartier de l'île. *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1930, n° 5, p. 64; n° 7, pp. 81-94; n° 8, pp. 93-95 ; n° 9, pp. 107-110.
- Bron L., « Saint Gervais. Disparition de la rue du Temple et du quai du Seujet, Genève », s.d., 1930.
- « Le projet de reconstruction des quais des Bergues et du Seujet », *Le Mondain* du .0 janvier 1932.
- « Quai du Seujet, Rue du Temple », *Almanach du Vieux Genève*, 1932, pp. 36-43.

- Hoechel A., « Chronique genevoise. Le quai Turrettini », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, février 1936, p. 57.
- « Fz », « Une réalisation socialiste : la réfection du quai Turrettini », *Le Travail* du 23 septembre 1936.
- République et Canton de Genève : Rapport d'Activité du Département des Travaux Publics pendant les années 1934-1936, Genève, octobre 1936, p. 20.
- « P. J. », « L'aménagement du quai Turrettini, à Genève », *La Construction*, octobre 1936, pp. 347-348.
- Hoechel A., « Un nouveau quai du Rhône à Genève ». *Habitation*, septembre 1937, pp. 151-155.
- « La maquette du futur quai Turrettini », *Le Travail* du 8 octobre 1937.
- Braillard M., « Les sculptures du quai Turrettini », *Connaître*, janvier 1938, p. 25.
- Braillard M., « La reconstruction du quai Turrettini », *Le Travail* du 20 mars 1939.
- « Le nouveau quai Turrettini est complètement terminé », *Le Travail* du 30 juin 1939.
- « Inauguration du quai et du monument Théodore Turrettini, le 5 juillet 1939, Discours. (Fasc. S.I.n.d.) Genève, 1939.
- « Inauguration du quai et du monument Théodore Turrettini le 5 juillet 1939, Genève, 1939, 15f., multigr.
- « La cérémonie d'inauguration à Genève du quai Turrettini », *La Tribune de Genève* du 7 juillet 1939.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Cantons de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 108.

10.134 Concours pour des façades de l'Usine de Verbois

- « Concours d'idées pour les façades de l'Usine de Verbois, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, juin 1939, p. 150.
- Quin J.-B., « Concours des façades de l'Usine de Verbois », *Le Travail* du 2 juin 1939.
- « Concours pour les façades de l'Usine de Verbois », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1939, n° 16, pp. 213-215.
- Leroy R., « L'Usine de Verbois à Genève », *Habitation*, septembre 1939, p. 244-245.
- Leroy R., Hoechel A., « L'usine de Verbois à Genève », *Habitation*, 1939, n° 9, pp. 239-247.
- « Réponse à des critiques injustifiées », *Le Peuple* du 28 mars 1945.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 374.

10.135 Concours pour des logements du personnel de l'usine de Verbois

- « Concours pour la construction des maisons destinées au logement du personnel de l'usine de Verbois ». *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1939, n° 16, pp. 209-215.
- Leroy R., « L'Usine de Verbois à Genève », *Habitation*, septembre 1939, p. 247

10.142 Maison Ronde

- Gampert F., « Nouveaux immeubles aux Charmilles », *La Suisse* du 30 octobre 1930.
- Gampert F., « Grands immeubles locatifs à Genève », *La Patrie Suisse* du 12 novembre 1930, 37^e volume, p. 555.
- Braillard M., « Groupe des Charmilles, Les Tilleuls », *Habitation*, janvier 1931, pp. 1-2.
- Sartoris A., « Les nouveaux immeubles », *Das Werk* février 1931, chronique suisse-romande, p. 23.
- « Les Tilleuls, Maurice Braillard », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 8, pp. 8-11.
- Cingria A., « L polychromie dans l'architecture », Braillard M., « Les Tilleuls », *Architecture Actuelle*, 1932, n° 8, pp. 1-11.
- « Immeubles locatifs de la Ville de Genève, à la rue Charles-Giron, *Habitation*, 1948, n° 4, pp. 28 ; 33 (ill. et plans).
- « Les immeubles du groupe <Charmilles>, *Habitation*, 1951, n° 11, pp. 16-25 (ill. et plans).
- Devanthéry P., Lamunière I., « Pas des détails pour les transformations », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 43-47.
- Lamunière J.-M., « Hommage à Maurice Braillard », *Archithese*, mai-juin 1984, pp. 39-40.
- Devanthéry P., Lamunière I., « Tilleuls jubilaires », *Journal de Genève* du 7 juillet 1984.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 229.
- Brulhart A., Frey P., « Notices » in 1939 : La Suisse Romande entre les deux Guerres, Lausanne, 1986, p. 118.
- Travail universitaire : Martin I., Micheli A., Ténor G., Trunde J., Maurice Braillard Architecte, 1879-1965, EPFL, Lausanne, sans date, « Immeuble <La Rotonde>, rue Charles Giron.
- Abriani A., (prof.), Pradervand N., Schmidt W. (étudiants), Diplôme théorique EPFL, "Une analyse constructive de l'immeuble <La Rotonde>, "Maurice Braillard" entre tradition et modernité", septembre 1990.
- El. C., « Saint Jean : Concours pour couvrir la voie ferrée ».
- Feuille d'Avis Officielle du canton de Genève du 28 janvier 1991.

10.143 Squares Montchoisy

- « Un millier de nouveaux logements ? », *Le Travail* du 23 mars 1927.
- Martin C., « Ce que sera la cité Montchoisy », *La Suisse* du 13 août 1927.
- Sartoris A., « Une cité moderne », *L'œuvre*, 1927, n° 8-9, pp. 9-11.
- Eupalinos, « Un quartier moderne », *Journal de la Construction de la Suisse Romande*, novembre 1927, pp. 319-321.
- « Un nouveau quartier à Genève », *La Patrie Suisse*, mars 1929, pp. 150-151.
- « Les Eaux-Vives se transforment », « *La Tribune de Genève* du 4 avril 1919.
- « L'Architecture. L'Immeuble locatif », Feuille d'Avis Officielle de Genève du 25 juin 1929.

- Vincent L., « A propos du nouveau quartier des deux parcs », *Bulletin ADEA*, septembre 1929, n° 3, pp. 18-23.
- « Société pour l'Amélioration du Logement », *Le Courrier* du 19 octobre 1929.
- Vincent L., « Cours fermées et squares », *La Suisse* du 16 novembre 1929.
- Braillard M., Vincent L., « A propos du quartier des deux parcs à Montchoisy, Genève », *Das Werk*, 1929 n° 12, pp. 353-368.
- « Henry Baudin », *Das Werk*, décembre 1929, p. 380.
- Sartoris A., « Problemi della città-giardino », *La Casa Bella* n° 1, 1930, pp. 9-13.
- Gampert F., « Le quartier des Deux Parcs », *La Patrie Suisse*, février 1930, p. 70.
- .B.D. », « Un nouveau quartier à Genève », *Journal de la Construction de la Suisse Romande*, février 1930, pp. 60-63.
- « Un groupe d'immeubles à Genève. Le nouveau quartier des Deux Parcs aux Eaux-Vives », *La Construction Moderne* du 30 mars 1930, pp. 402-404.
- « G », (Gampert) « Le quartier des Deux Parcs », Feuille d'Avis Officielle de Genève du 1^{er} avril 1930.
- Gampert F., « Grandes immeubles locatifs à Genève », *La Patrie Suisse* du 12 novembre 1930, p. 555.
- Chappey M., *Architecture Internationale*, Vincent et Fréal, Paris, 1931.
- Guyonnet Ad., « Note sur l'architecture à Genève », *Das Werk*, n° 4, 1932, pp. 97-98.
- Union Suisse pour l'Amélioration du Logement, « Quelques observations sur le logement à Genève », *Habitation*, mai 1933, p. 37.
- « M », « Verbandstagung in Genf vm 13. und 14. Mai 1933 », *Das Wohnen* n° 6, 1933, p. 85.
- « Nouveau groupe de Montchoisy », *Das Werk* n° 4, 1933, pp. 114-116 ; 120.
- « Ms », Les immeubles Montchoisy-Deux-Parcs à Genève », *Architecture, Art Appliqué*, juin 1933, pp. 13-22.
- Moos H.-J., « Les immeubles Montchoisy-Deux-Parcs à Genève. Maurice Braillard et Louis Vial, *Œuvres*, 1933, n° 6, pp. 13-22.
- Moos H.-J., « Les immeubles Riant-Parcs à Genève : immeubles. Architecture et urbanisme, *Œuvres*, 1934, n° 6, pp. 13-17.
- Moos H.-J., « Francis Quétant, arch., Genève : immeubles. Architecture et urbanisme, *Œuvres*, 1935, n° 7, pp. 11-15.
- Vincent L., Honnegger J.-J., et P., « Groupe d'immeubles d'habitation à Montchoisy, près Genève. Constructions nouvelles en Suisse. *Architecture d'Aujourd'hui*, 1937, n° 2, p. 50.
- « Immeuble Montchoisy-Deux-Parcs à Genève, groupe Honegger 1947-49 », *Das Werk*, janvier 1949, pp. 14-16.
- « Les bâtiments des coopératives Cosy à Montchoisy, 1947-1949, Architectes J.-J., et P. Honnegger », *A.V.C.*, 1949, n° 2, pp. 58-59.
- Pierre Danlamare (Braillard Maurice), « Genève et ses problèmes techniques. Conception d'une ville de la seconde moitié du XXe siècle », *L'Echo du Travail* du 22 décembre 1950.

- « Immeubles Montchoisy-Deux-Parcs à Genève, 1947-1949. Arch. J.-J., et P. Honnegger, *Habitation*, 1951, n° 1, pp. 12-14.
- « Les réalisations coopératives du quartier de Montchoisy. *Habitation*, 1953, n° 5. p. 22 du 18 juillet 1964.
- « G.-H.M. » « Maurice Braillard fête son 85è anniversaire », *La Tribune de Genève* du 23 juillet 1964.
- « 60 Jahre Bund Schweizer Architekten », *Das Werk* n° 1, 1968, p. 31.
- Corboz A., Gubler J., Lamunière J.-M., *Gguide d'Architecture Moderne de Genève*, Payot, Lausanne, 1969, p. 12.
- « Genève 1900-1970. Evolution de l'habitat collectif par rapport au processus d'urbanisation ». *L'architecture d'Aujourd'hui*, avril-mai 1972, p. 17.
- Travail universitaire : Martin I. Micheli A., Ténor G. Trunde J., Maurice Braillard Architecte, 1879-1965, EPFL, Lausanne, sans date, pp. 8 ; 20 ; 29-36.
- Pasquini P., Rappaz C., « Le Plan Directeur de Maurice Braillard (1935) », Programme ville-territoire : « Politique urbaine, projets urbains », p. 40 (travail universitaire EAUG, Genève, février 1984).
- Devanthéry P., Lamunière I., « Pas de détails pour les transformations », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 45-47.
- Brulhart A., « Le grand écart 1929-1949 », *Archithese*, mars-avril 1984, p. 9.
- Léveillé A., « Genève, Plan Directeur 1935, Maurice Braillard », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 30-33.
- Lamunière J.-M., « Hommage à Maurice Braillard », *Archithese*, mai-juin 1984, pp. 39-40.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 160.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 229.
- Brulhart A., Frey P., « Notices » in 19-39 : *La Suisse Romande entre les deux Guerres Lausanne*, 1986, p. 118.
- « Recensement genevois d'architecture, n° 2, décembre 1986 (Atelier de « Recensement du domaine bâti », Ville de Genève).
- Brulhart A., Ingénieurs et Architectes de Genève : *Histoire de la SIA genevoise de sa fondation à nos jours*, Genève, 1987, p. 110.
- Allenspach Christophe « En conflit avec le néo-classicisme et le Heimatstil » *Pro Fribourg*, n° 79, 1988, pp. 24-25.
- « Raisons le quartier des Eaux-Vives », *La Tribune de Genève* du 11 juillet 1988.

10.145 Station-service (garage) de la place des Nations

- Braillard M., « M. Casaï et le droit de superficie », *La Voix Ouvrière* du 21 janvier 1947.
- Brulhart A., « Le grand écart 1929-1949 », *Archithese*, mars-avril 1984, p. 7.

- Bernard Polster, Super Oder Normal Tanksteller, Geschichte eines modernen Mythos. Ed. Dumont 1996 p, 212.
- « Perte de substance », FBA in Werk, Pacen + Wohnen n° 10 Oktober 1994, pp. 60-61.

10.146 Mairie école d'Onex

- J.O.H.P. « La Maison de commune de Onex », *La Tribune de Genève* du 4 septembre 1909.
- « Onex. Inauguration de la Mairie », *La Tribune de Genève* du 6 septembre 1909.
- « L'Inauguration du bâtiment communal de Onex », *La Suisse* du 6 septembre 1909.
- « Inauguration du bâtiment communal de Onex », *Le Genevois* du 7 septembre 1909.
- Hiram. « L'enlaidissement de Genève. La Maison de Commune de Onex ». *Le Libertin* du 1^{er} octobre 1909.
- Hiram, « L'enlaidissement de Genève. La Maison de Commune de Onex ». *Le Libertin* du 8 octobre 1909.
- Gull G., « A propos du concours de façades », *La Tribune de Genève* du 24 mars 1910.
- Baer C. H., « Das Gemeindehaus zu Onex », *Schweizerische Baukunst*, mai 1910, pp. 119-124.
- « Mairie d'Onex », *Schweizerische Bauzeitung*, mai 1910, pp. 250-251.
- VOGT, W., « De l'enlaidissement de Genève », *Esthétique de Genève*, ouvrage collectif, Imprimerie Coulon, Genève, 1910, pp. 5-18.
- Baer C. H., « Neuere schweizerische Architektur », *Moderne Bauformen*, vol. 2. 1911, pp. 57-58 ; 94.
- Baudin Henry, Les nouvelles constructions scolaires en Suisse, éd. d'Art et Architecture, Genève, 1917, pp. 237 ; 239.
- Birkner O., Bauen und Wohnen in der Schweiz : 1850-1920, Artemis, Zurich, 1975, p. 119.
- Inventaire Suisse d'Architecture: 1850-1920, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, Zurich, 1982, vol 4. p. 367.

10.147 Logements économiques à Bâle (WOBA)

- « Z », « WOBA Exposition Suisse de l'Habitation, à Bâle », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, 25 janvier 1930 ; mars 1930, pp. 1798-1799.
- « L'Exposition de l'Habitation (WOBA) à Bâle 1930 », *Habitation*, juin-juillet 1930, pp. 41-43.
- « Hier La WOBA a été inaugurée », *La Suisse* du 17 août 1930 (FBA).
- « L'Inauguration de la WOBA », *La Patrie Suisse*, août 1930, p. 403.
- « H.M.-R. » « L'Inauguration de la WOBA », *Journal de Genève* du 28 août 1930.
- « P.M. » « WOBA, Schweiz, Wohnungs-Ausstellung in Basel », *Schweizerische Bauzeitung*, septembre 1930, pp. 120-125.
- Florentin L., « La WOBA et la vie pratique », *La Suisse* du 16 septembre 1930.
- Von der Mühl R., « WOBA-Eglise », *L'Oeuvre*, septembre-octobre 1930, pp. 3-7.

- « B », Die Wohnkolonie Eglisee als Ausstellungs-Siedlung der Woba Basel 1939 », *Das Werk* n° 10, 1930, pp. 305-312.
- Florentin L., « Une coopérative d'habitation », *La Suisse* du 11 novembre 1930.
- Gampert F., « Cuisine d'à présent », *La Suisse* du 27 novembre 1930.
- « Une exposition d'architecture moderne ; la cité-jardin du Werkbund à Vienne-Lainz 1932 », *Habitation*, septembre 1932, p. 71.
- Jehle W., « Basel zwischen den Kriegen, ein kulturelles Klima », *Werk, Bauen und Wohnen* n° 5, 1981, pp. 19-22.

10.151 Projet d'habitations économiques « Les Pervenches » à Carouge

- « M », « Un quartier nouveau va se créer à Carouge », *Journal de Carouge* du 21 mars 1930.
- « M », « constructions nouvelles », *Journal de Carouge* du 23 mai 1930. (FBA).
- Marti P., dans « Dictionnaire carougeois », sous la direction de J.-M. Marquis, T. III A, Urbanisme et architecture à Carouge, éd. Ville de Carouge, Carouge, 2001, pp. 202 – 209

10.154 Aménagement de la place de la Synagogue

- Braillard M., «Amélioration esthétique de la place de la Synagogue ». *Le Peuple* du 22 septembre 1944.
- Association des intérêts des bd. G-Favon-Théâtre et rue adjacentes. « Place de la Synagogue ». *La Suisse* du 17 octobre 1944.
- « A la place de la Synagogue ». *La Tribune de Genève* du 29 octobre 1945.
- « Inauguration d'une fontaine à la place de la Synagogue ». *Journal de Genève* du 29 octobre 1945.
- « Une inauguration ». *Le Peuple* du 30 octobre 1945.
- « Place de la Synagogue. Inauguration d'une fontaine ». *La Voix Ouvrière* du 30 octobre 1945.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments. Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en suisse, 1985, p. 140.
- Article de Jacquet P., novembre 1989.
- « La Synagogue classée monument historique », *Journal de Genève* du 29 décembre 1989.
- « La Synagogue est classée », *La Tribune de Genève* du 29 décembre 1989.
- « La Synagogue », *Alerte* n° 36, septembre 1990, p. 6.

10.160 Villa Simonin au Petit-Saconnex

- Viollier L., « Concours de Villas 1908, à Genève », *Revue Polytechnique et Moniteur de l'Industrie*, mars 1909, pp. 71-90.
- Baudin Henry, Villas et Maisons e Campagnes en Suisse, ed, d'Art d'Architecture, Genève, 1909, p. 186.

10.184 Villa Florval à Versoix

- « Attribution de prix et de diplômes aux meilleures constructions, à Genève », Rapport de la Société d'Art Public, 1935, p. 14.
- « Villa à Versoix. Des récompenses aux meilleures villas », *Habitation*, 1935, n° 8, p.7.
- « Attribution de prix et de diplômes aux meilleures constructions, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, septembre 1935, p. 234.

10.208 Villa Prudat au Grand-Saconnex

- « Attribution de prix et de diplômes aux meilleures constructions, à Genève », Rapport de la Société d'Art Public, 1935, p. 14.
- « Attribution de prix et de diplômes aux meilleures constructions, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, septembre 1935, p. 234.

10.210 Villa Noul au Petit-Saconnex

- « Attribution de prix aux meilleures constructions à Genève », *Habitation*, novembre 1937, p. 190.
- Charollais I., Lamunière J.-M., Nemec M., « L'architecture à Genève 1919-1975 », éditions Payot, Lausanne, 1999, p. 334

10.236 Passage Malbuisson

- « Une œuvre d'assainissement à Genève : Les Galeries Centrales », *Architecture, Art Appliqué*, décembre 1933, pp. 27-28.
- « Les Galeries Centrales, Genève », *Revue Reportage* n° 1, 1935.
- « Les meilleures façades à Genève », n° 8, 1936, p. 136.
- « Attribution de prix et diplômes aux meilleures façades genevoises. Rapport du jury ». *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, septembre 1936, pp. 226-227.
- « Une heureuse réalisation architecturale dans les Rues-Basses ». *La Tribune de Genève* du 1^{er} novembre 1942.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 88.

10.237 S.I. Vitra, place de la Fusterie

- « Les meilleures façades à Genève », *Habitation* n° 8, 1936, pp. 134-135.
- « Attribution de prix et de diplômes aux meilleures façades genevoises. Rapport du jury ». *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, septembre 1936, pp. 226-227.

10.250 Concours pour l'aménagement des Terreaux du Temple

- « La reconstruction des Terreaux-du-Temple », *La Suisse* du 13 décembre 1927.
- « Projet de nouvel aménagement du quartier des Terreaux du Temple, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, mars 1928, pp. 55-56.
- « L'aménagement du quartier de Saint Gervais à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande* du 22 avril 1942, p. 203.
- Brulhart A., « Le grand écart 1929-1949 », *Archithese*, mars-avril 1984, p. 11.

10.254 Concours pour l'aménagement du quartier du Seujet

- « Concours pour la reconstruction du quai du Seujet, *Schweizerische Bauzeitung*, 1904, p. 104.
- « Pour le Développement Rationnel et Harmonieux de Genève », *Bulletin de la Société pour l'Amélioration du logement* n° 29, avril 1917, pp. 122-124.
- « Concours d'idées ouvert par la Ville de Genève en premier degré pour l'aménagement du quartier du Seujet et du quai Turretini (ancien quai du Seujet à Genève), *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1918, n° 11, p. 108; n° 13, pp. 121-125; n° 14, pp. 132-125).
- « Concours d'idées ouvert par la Ville de Genève en premier degré pour l'aménagement du quartier du Seujet et du quai Turretini (ancien quai du Seujet à Genève), *Schweizerische Bauzeitung*, 1908, n° 71, pp. 20; 236.
- Rapports de la Commission d'Art Public, 1918 et 1919.
- « Le quartier du Seujet », *La Suisse* du 8 mars 1930.
- Blondel L., « Quartier du Seujet, Geneva, 1932, n° 10, pp. 49-51 (plan).
- Brulhart A., Rossier E., Bibliographie critique de l'Urbanisme et de l'Architecture à Genève 1789-1975, CRR, Genève, 1978, Cahier n° 3, p. 3.
- Brulhart A., Ingénieurs et Architectes de Genève : Histoire de la SIA genevoise de sa fondation à nos jours, Genève, 1987, p. 108.

10.259 Concours pour l'Ecole de Meyrin

- « Concours pour la construction d'un groupe scolaire, d'une mairie et pour l'aménagement d'une place à Meyrin, Genève » *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1943 n° ? p. 100, 1944, n° 1, pp. 1-10, 1945, n° ?, p. 12 ; pp. 289-301.
- « La nouvelle école de Meyrin », *La Tribune de Genève* du 6 septembre 1949.
- « Maurice Braillard et la vérité ! ». *Le Travail* du 6 décembre 1949.
- « Ecole de Meyrin », *Habitation*, avril 1950, pp. 14-16.
- « Ecole primaire à Meyrin (Suisse) », *L'Architecture Française* n° 101-102, 1950, pp. 58-60.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 361.

10.260 Concours pour l'Ecole de Genthod (1 et 2)

- « Concours pour la construction d'une école à Genthod », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, juin 1940, pp. 143-145.
- « Ecole de Genthod, Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, août 1942, p. 202.

10.262 Concours pour un centre scolaire au Crêt à Neuchâtel

- « Concours centre scolaire du Crêt à Neuchâtel », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, février 1949, pp. 59-63.

10.265 Collège moderne rue d'Italie transformation

- Braillard M. « A propos de la transformation du collège rue d'Italie ». *La Tribune de Genève* du 23 janvier 1950.
- « L'inauguration du nouveau Collège moderne rue d'Italie ». *La Tribune de Genève* du 24 janvier 1950.

10.266 Ecole du Trembley

- Gampert F., Le groupe scolaire du parc Trembley à Genève, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1950, n° 25, pp. 337-346.
- « Le groupe scolaire du Parc Trembley », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1950, n° 23, p. 323.
- « Concours pour la construction d'un groupe scolaire dans l'ancienne propriété Trembley, à Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1945, n° 21, pp. 289-301.

10.267 Salle Communale ou de réunion à Chancy

- « P.B. », Chancy construit une salle communale », *La Tribune de Genève* du 15 septembre 1945.
- *Journal de Genève* du 29 novembre 1929.
- « V », Chancy inaugure sa maison », *La Tribune de Genève* du 3 décembre 1945.
- « Salle communale de Chancy (Suisse) », *L'Architecture Française* » n° 105-106, 1950, pp. 66-67.
- Bertrand A., « Un demi-siècle au service de la commune ». *La Tribune de Genève* du 30 novembre 1982.
- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, Société d'Histoire de l'Art en Suisse, 1985, p. 350.

10.283 Projet quartier Crêts-Moillebeau

- Projet d'aménagement du quartier des Crêts-Moillebeau, n° 31/36/204, du 4 août 1933, *Mémorial des séances du Conseil Municipal de la Ville de Genève*, 1933.

10.287 Concours pour un hôtel de la Caisse d'Epargne

- « Concours pour la construction d'un hôtel destiné à la Caisse d'Epargne du Canton de Genève ». Rapport du jury, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1910, n° 4, pp. 39-45; n° 5, pp. 55-57; n°6, pp. 66-68; n° 8, pp. 92-93; 95.
- « Le nouvel hôtel de la Caisse d'Epargne du Canton de Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1914, n° 14, pp. 168-170.
- Cougnard J., « La Caisse d'Epargne du Canton de Genève 1816-1916 », Genève, 1917, 189 p.

10.290 Concours pour un Hôpital Régional à Sion

- « Magnifique succès de Braillard, qui remporte le premier prix », *Le Travail* du 13 juin 1939.
- « Concours pour l'étude d'un projet en vue de la construction de l'Hôpital régional de Sion et environs », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, juin 1939, p. 165.
- « Concours pour l'étude d'un projet en vue de la construction de l'Hôpital régional de Sion et environs », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, octobre 1939, pp. 262-263.

10.294 Concours pour la reconstruction de l'Hôpital Cantonal et polycliniques

- « La reconstruction de l'Hôpital cantonal ». *La Voix Ouvrière* du 21 avril 1939.
- Reconstruction de l'Hôpital cantonal genevois et des polycliniques, *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, 1945, n° 19, p. 275.
- « Reconstruction de l'Hôpital cantonal de Genève », *Schweizerische Bauzeitung*, juin 1946, pp. 301-330.
- « Reconstruction de l'Hôpital et des Polycliniques de Genève », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, février 1947, pp. 37-54.

10.369-370-451-452 S.C.C.U. Beaulieu et 24-40, rue du Grand-Pré, 4, rue des Délices

- « Immeuble. P. Braillard, architecte, Société coopérative de constructions urbaines », *Habitation*, 1953, n° 5, pp. 22; 24 (ill.).
Lescaze B., Hiler D., Frei A., La Société Coopérative d'Habitation Genève & l'Histoire du logement social à Genève. (XIX^e & XX^e siècles), Société Coopérative d'Habitation Genève, Genève, 1994

10.400 87-97 rue de Lausanne

- Brulhart A., Deuber-Pauli E., Arts et Monuments, Villes et Canton de Genève, *Société d'Histoire de l'Art en Suisse*, 1985, p. 206.

10.487 Immeuble de la Pax Assurances

« Un grand immeuble commercial à la place du Rhône », dans *La Tribune de Genève*, 5 août 1954
« Bürohaus-Neubau "Pax" an der Place de la Fusterie (Ecke Rue du Rhône) in Genf », dans *Schweizerische Bauzeitung*, n° 43, 22 octobre 1955, p. 691
Zietschmann E., « Das 100jährige Jubiläum der Eidgenössischen Technischen Hochschule in Zürich », dans *Bauen+Wohnen*, n° 12, décembre 1955, pp. 442-448
« Nouvel immeuble de la Société Pax, Genève », dans *Architecture Formes et Fonctions*, n° 5, 1958, pp. 140-141
« La petite histoire d'une grande entreprise - Immeuble de la Pax - place de la Fusterie », dans *La Tribune de Genève*, 22 août 1958
« Immeuble Fusterie-Rhone à Genève », dans *L'architecture française*, n° 201-202, 1959, s.p.
Möri E., « 10 Jahre Mövenpick », dans *Intérieur*, n° 1, 1959, pp. 1-13

10.498 Magasins La Placette

A.R., « Aujourd'hui s'ouvre La Placette », dans *Journal de Genève*, 12 septembre 1967, p. 14
Chevalley W. « Inauguration des grands magasins " La Placette " », dans *La Suisse*, 12 septembre 1967, p. 26
Braillard P., Epars R. et alii, « La Placette, premier grand magasin sur la rive droite », dans *La Suisse*, 15 septembre 1967, pp. 1-12
Braillard P., Epars R. et alii, « La Placette, premier grand magasin sur la rive droite », dans *La Tribune de Genève*, 20 septembre 1967, pp. 15-22
Braillard P., « Grandes almacenes en Ginebra – Suiza », dans *Informes de la Construcción Instituto Eduardo Torroja*, n. 204, octobre 1968, pp.7-15
Braillard P., « La Placette Genf », dans *Neue Läden*, n° 1, pp. 17-19
Rubin R., « Les installations de climatisation à haute vitesse des locaux administratifs des Grands Magasins " La Placette ", Genève », dans *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, n° 24, 1967, pp. 345-346
Braillard P., « Grand magasin " La Placette " à Genève », dans *L'Architecture française*, n° 345-346, 1971, pp. 62-64
Charollais I., Lamunière J.-M., Nemec M., « L'architecture à Genève 1919-1975 », éditions Payot, Lausanne, 1999, pp. 522-523
Canabal M., « "Laissons dire et Faisons bien", La Placette de Pierre Braillard, un projet d'urbanisme à Genève (1958-1967) », Mémoire de licence en histoire nationale (dir. Fr. Walter), Université de Genève, 2005

10.529 Banque la Discount

« Siège d'une banque », dans *Techniques et Architecture*, n° 3-4, 1969, p. 97

Charollais I., Lamunière J.-M., Nemec M., « L'architecture à Genève 1919-1975 », éditions Payot, Lausanne, 1999, pp.742-743

10.530 Zurich Assurances

Braillard P., « Immeuble d'une compagnie d'assurance à Genève », dans *Architecture française*, n° 343-344

« Edificio de oficinas en el quai Général-Guisan, Ginebra (Suiza) », dans *Informes de la construcción-Instituto Eduardo Torroja*, n° 230, février 1970, pp. 25-30

Braillard P., « Immeuble Quai Général-Guisan, Genève », dans *Planen + bauen*, n° 3, mars-avril 1971, p. 22

10.545 O.M.P.I.

J.-C. P., « Le nouveau bâtiment de l'OMPI se fondra avec le ciel », dans *Tribune de Genève*, 3 février 1975.

Laperrière S., « Une Organisation mondiale s'enracine à Genève », dans *La Suisse*, 10 janvier 1976.

Laperrière S., « L'OMPI dans un palais de cristal », dans *La Suisse*, 13 novembre 1977.

Mc Gregor, A., « Man of intellectual property », dans *The Times*, 6 juin 1978.

Mc Gregor, A., « Un gratte-ciel bleu qui reflète les nuages », dans *Le Monde*, 6 juin 1978.

Naef A., « L'OMPI a inauguré aujourd'hui son nouveau bâtiment réalisé par l'architecte Pierre Braillard », dans *Tribune de Genève*, 11 septembre 1978.

Laperrière S., « Un beau symbole de l'imagination créatrice », dans *La Suisse*, 12 septembre 1978.

Naef A., « Plus qu'une simple cellule de travail », dans *Tribune de Genève*, 12 septembre 1978.

« L'OMPI, bâtiment bleu saphir sur la place des Nations inauguré lundi en présence de M. Pierre Aubert, dans *Journal de Genève*, 12 septembre 1978.

« OMPI, le bâtiment – WIPO, the Building », dans *Un Special*, magazine des fonctionnaires internationaux, n°348, octobre 1978, pp. 14-17

« Inauguration du nouveau bâtiment de siège de l'Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle (OMPI) », dans *La Propriété Intellectuelle, revue mensuelle de l'OMPI*, 94^e année, décembre 1978, pp. 283-288.

Braillard P., « Organisation Mondiale de la Propriété Intellectuelle », extraits des discours inauguraux, 11 et 24 septembre 1978, Plaquette en couleur publiée à Genève, pp. 1-3

« Le bâtiment du siège de l'OMPI à Genève », dans *Planen+bauen*, nos 1-2, février 1981, pp.110-113.

Frey P., « Keine Architektur ohne Glas », dans *Schweizerische Handels Zeitung*, 5 novembre 1981.

Courtiau C., « Genève 'En vitrine' », dans *Archithèse*, n° 3, 1992, p. 67

Braillard P., « La tour bleue de l'OMPI sur la Place des Nations à Genève (construite de 1974 à 1978) », in « The first twenty years of the World Intellectual Property Organization from 1967 to 1992 », publication du WIPO/OMPI, Genève, 1992, pp. 93-99

Reymond J.-A., Entre goût et couleur..., dans *Alerte*, n° 86, mars-avril 2003, p.4

Naville V., « Prouesse architecturale à l'ombre de Braillard », dans *Tout l'Immobilier*, janvier 2004, p. 6

Cohen L., « "Pas de ça devant ma porte", les Suisses hostiles aux cités verticales », dans *Le Temps*, 8 août 2004

10.545 B.I.R.P.I.

« Pose de la première pierre du bâtiment BIRPI à Genève, le 22 juillet 1958 », tirage à part de la revue *La Propriété industrielle et Le Droit d'Auteur*, août 1958, p. 3

« Bureaux internationaux réunis pour la protection de la propriété industrielle, littéraire et artistique », dans *Architecture Formes et Fonctions*, n° 8, 1961-1962, pp. 138-139

« BIRPI, Bureaux internationaux réunis pour la protection de la propriété intellectuelle », dans *Techniques et Architecture*, n^{os} 3-4, 1969, p. 81

Charollais I., Lamunière J.-M., Nemec M., « L'architecture à Genève 1919-1975 », éditions Payot, Lausanne, 1999, pp. 738-739

10.577 La Genevoise

« Les immeubles de la Genevoise Assurance, Genève », dans *Planen + Bauen*, n° 7, 1981

10.605 Banque Paribas

Brulhart A., Deuber-Pauli E. « Arts et monuments. Ville de Genève », éditions Georg, Genève, 1985, p. 141

BIBLIOGRAPHIE PROJETS SANS DOSSIER FBA

Plan Directeur

- République et Canton de Genève : Rapport d'Activité du Département des Travaux Publics pendant les années 1934-1936, Genève, octobre 1936, pp. 9-14.
- Braillard M., « Le plan Directeur », *Le Travail* du 25 octobre 1937.
- Braillard M., Genève et son Avenir. Les programmes d'après-guerre, février 1943, p. 23
- « Problèmes d'urbanisme », *La Suisse* du 5 mai 1944.
- « A bon port », *Bulletin Socialiste* n° 7, 1944.
- Braillard M., « Considérations sur la reconstruction des villes et leur développement », *Strasse und Verkehr. La Route et la Circulation Routière*, Soleure 1944, n° 11, p. 67
- « Plan Directeur », *Le Peuple* du 14 juin 1946.
- Braillard M., « Plan Directeur », *La Voix Socialiste* (sans date).
- « Genève et l'architecture », *La Suisse* du 9 août 1954.
- « Il fut un plan », *Le Citoyen Libre* du 7 septembre 1954.
- Braillard M., « Où allons-nous ? », *La Suisse* du 28 octobre 1954.
- « Plan Directeur », *Le Progressiste* du 22 avril 1955.
- Corboz A., Gubler J., Lamunière J.-M., Guide d'Architecture Moderne de Genève, Payot, Lausanne, 1969, pp. 14-15.
- Léveillé A., « Genève 1850-1975 », *Werk-Archithese* n° 15-16, 1978, pp. 14-24.
- Léveillé A., « Genève, Plan Directeur 1935, Maurice Braillard », *Archithese*, mars-avril 1984, pp. 30-33.
- Lamunière J.-M., « Hommage à Maurice Braillard », *Archithese*, mai-juin 1984, pp. 39-40.
- Pasquini P., Rappaz C., « Le Plan Directeur de Maurice Braillard (1935) », Programme ville-territoire : « Politique urbaine, projets urbains », pp. 37-46. (travail universitaire EAUG, Genève, février 1984).
- Brulhart, Ingénieurs et Architectes de Genève : Histoire de la SIA genevoise de sa fondation à nos jours, Genève, 1987, p. 107.
- Brulhart A., Frey P., « Notices » in 19-39 : La Suisse Romande entre les deux Guerres, Lausanne, 1986, pp. 120-121.
- Massaglia M. Pont J., « Le culte de l'angle droit », *La Tribune de Genève* du 28 juillet 1988 (Tribune des Lecteurs).
- Grosjean G., Travail universitaire EAUG, 1989.
- Charollais I., Gfeller Ph., Marchand B., « Périphérie genevoise des années 40 », *Faces* n° 14, 1989-1990, pp. 45-46.
- Léveillé, Alain, « 1935 : Il piano direttore di Ginevra », *Urbanistica* 1987 n° 89, pp. 20-32.
- Gfeller, Philippe. « La ville rationnelle de M. B. : Le plan directeur de Genève, 1935 » In. « Architecture de la raison : La Suisse des années 20 et 30., Lausanne 1991 pp. 199-215.

Monument Edouard Rod

- Baud-Bovy Daniel, « Le Monument Edouard Rod ». *La Semaine Littéraire* du 4 septembre 1915.

Aménagement de la rue de la Cathédrale de Lausanne

- « Aménagement de la rue de la Cathédrale, à Lausanne », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, juillet 1906, p. 168; août 1906, pp. 177-179.

Département des Travaux publics 1934-1936

- République et Canton de Genève : Rapport d'Activité du Département des Travaux Publics pendant les années 1934-1936, Genève, octobre 1936.
- Urbanisme. « Pour ceux de Genève », *Le Mondain* du 22 novembre 1937.
- « Perspective d'essor. Vers le dépôt du projet pour l'aménagement de la Praille ». *La Tribune de Genève* du 30-31 novembre 1938.
- « L'usine de filtrage », *Le Travail* du 20 mars 1939.

Concours Chapelle Protestante à Neuchâtel

- « Concours pour l'étude des plans d'une chapelle protestante au quartier des Parcs, à Neuchâtel », *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, décembre 1941, pp. 298-299.

Bâtiment scolaire à Colombier

- « Bâtiment scolaire à Colombier » (Canton de Neuchâtel), *Bulletin Technique de la Suisse Romande*, mars 1905, pp. 76; 107; 133.